
作为今年中超联赛转会投入最大
的俱乐部，深圳佳兆业在赛季初的内
部目标是力争小组前四，进入争冠组。
但这一目标最终未能实现。
深足的成绩在16支中超球队中名

列第九，这证明，深圳佳兆业在经过多
达20名新球员的引进后，球队的实力
的确具备了冲击好成绩，只不过，深足
的运气不太好，分在强队林立的A组。
原本，深足的目标还想在足协杯有一
番作为，因为今年的足协杯赛程与亚
冠比赛几乎相重合，深足俱乐部曾分
析认为，在恒大、上港、国安等队可能
缺席足协杯的情况下，球队有机会冲
击足协杯好成绩，但无奈深足第一轮
抽签碰到了强队苏宁，被淘汰出局。

对于这个成绩，深足俱乐部管理
层感到很遗憾。在中超第一阶段结束
后的总结反思中，深足俱乐部高层列
出了几条重要原因：一是赛季初深足
一直没能确定究竟是踢中超还是中
甲，球队的引援因此受到了较大影

响，尤其是外援的引进工作；二是在
联赛中，球队的阵容还处于边踢边磨
合过程中，教练和球员都在互相熟
悉，尚未找到最佳的“化学反应”；三
是在对阵强队的比赛中成绩不理想，
显示球队在自信心和打硬仗上还有
提升的空间。
在联赛争冠组和足协杯均无望的

情况下，深足不得不降低球队今年的
目标。在第一阶段最后一轮输给江苏
苏宁后，俱乐部高层与主教练小克鲁
伊夫达成一致，第二阶段的目标是拼
下天津泰达，尽早保级成功。

如今，深足对外公开的目标是，
只要成绩好于去年，今年就算成功。
也就是说，不要到最后一轮才保级成
功。如果能第一轮就战胜天津泰达，
那就算超额完成目标。去年，深足以
倒数第二名的成绩降级，换而言之，
今年的成绩不能低于第14名。但这显
然并不是野心勃勃的深圳佳兆业队
的真实目标。
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?德比，深圳看淡噱头
押神锋，泰达冲“黑八”

第一阶段一场未胜，排名苏州赛
区最后一位，天津泰达内部压力之大
是可以想象的。这种微妙的时刻，外部
舆论也开始批评俱乐部，一位高层苦
笑着表示：“已经很多天晚上没有睡好
觉了。”在结束第一阶段比赛之后，球
队只给球员们放了三天假，成为了中
超最早收队的球队。
对于球队的现状，泰达俱乐部有

着清醒的认知，也非常清楚球员们目
前压力同样很大。10月6日，俱乐部特
意请来了一名著名压力与情绪管理专
家，给全队进行了两个多小时的授课。
这名专家从心理层面分析了天津泰达
队身上出现的问题，并且给出了解决
方案。对于这样的心理辅导，球员们表
示获益匪浅，有助于全队打好接下来
的比赛。
和前任施蒂利克不同，王宝山就

选择住在球队驻地，一方面这是他的
习惯，另外一方面他已经没有时间顾
及其他事情了。蒋圣龙来到天津的时
候恰逢球队休息日，王宝山拉着他来
到了训练场。10日上午，王宝山亲自指
挥苏亚雷斯训练，他最近总爱说的一
句话是，“时间已经非常宝贵了。”

按照天津泰达的时间表，11日上
午球队奔赴济南和山东鲁能进行一场
热身赛，转天从那里飞往大连，开始进
行最后的备战工作。在苏亚雷斯入队
之后，天津泰达肯定要重新梳理进攻
套路，他和另外一名中锋利马在场上
能否共存也是外界关注的一个问题。

在防守方面，王宝山点名要求引
进蒋圣龙，肯定会给他足够的出场时
间。一方面，刘若钒在之前的比赛中表
现比较平淡，U23出场球员方面没有
太多亮点。另外一方面，后防线漏洞太

多，蒋圣龙的身高优势可以增强高空
球的优势，但如何解决他的稳定性，这
恐怕是王宝山必须要解决的问题。

王宝山在接受采访时，对于体能问
题并没有回避，“刚接手球队时，队员上
场20分钟已经在喘大气了，根本不具备
比赛要求的体能；另外是人员伤病不
断，两方面因素导致比赛确实很困难。
在苏州边练边比赛，一开始的两个高强
度跑间隔5分30秒，已经慢到跟女足差
不多了，后来达到3分多钟，接近正常水
平，这个代价付出得比较大。”

这种情况下，在天津训练的这段
时间里，王宝山将更多的精力都放在
了体能储备上，攻防两端的问题没有
得到彻底解决。在人员到齐之后，留给
天津泰达的时间其实已经不多了，尽
管球队上下对于首场比赛非常有期
待，但困难也是显而易见的。

距离第二阶段首战还有一周的时候，天津泰达终于凑齐了全部人马。 9日傍晚，

波尔图中锋苏亚雷斯在结束了两周隔离之后正式归队， 在昨天一场与鲁能的热身比
赛中，尽管最终2比5告负，但仅有过一次合练的巴西中锋便打进一球，他的出现也让
球队上下信心大增。 俱乐部高层更是激励全队，力争淘汰赛首轮就安全上岸。
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淘汰赛首轮遭遇深圳佳兆业，对
于两队来说似乎是一场遭遇之战，但
天津泰达方面并不这么想。“他们有
太多的天海球员了，而且俱乐部高层
也是天津人，就连刚刚加盟的普拉利
甘吉之前也效力过泰达。两队之间没
有秘密可言，这完全是一场翻版的天
津德比。”

目前，天津泰达已经拿到了深圳
佳兆业的比赛录像，技战术的研究工
作已经展开。主教练王宝山在谈到对
手的时候认为：“深圳队今年补充了很
多人员，实力和去年相比有了很大提
升。我们会根据自己的情况，提高和

改变自己，战术上研究对手，当然对方
也研究我们。总之比赛不会轻松，我
们会力拼对手。”

从中超联赛第一阶段的比赛来
看，深圳佳兆业的状态要远远好于天
津泰达，不过这支球队最终只排在大
连赛区的第五位，也说明存在着不少
问题。在展望比赛的时候，泰达球员
们把自己摆在了弱势一方，但还是认
为有取胜机会，前提当然是做好备战
工作。泰达俱乐部方面没有提出具体
目标，不过还是提出了要求，球队必须
要力争提前完成保级工作。

中超第一阶段糟糕的战绩，让天

津泰达饱受批评。国庆假期，天津举办
了女排荣誉展，一名老球迷向天津体
育局高层抱怨的视频走红网络，“让泰
达好好看看女排展览，真的丢死人
了。”在这种情况下，接下来的保级大
战对于泰达来说不容有失，一旦球队
降级的话，人事震荡是大概率的事情。

从阵容来看，苏亚雷斯和艾哈迈多
夫加盟之后，天津泰达的实力得到了大
幅度提升。从德转公布的中超各队身价
榜来看，泰达目前排在第八位，远远超
过了深圳佳兆业。淘汰赛首轮比赛，遭
遇这样一个知根知底的对手，对于泰达
来说既是幸事，又是一种挑战。

如今的深圳佳兆业队的确与天津
“颇有缘分”，队中的天津元素非常明
显。作为今年转会市场引援最多的球
队，深圳佳兆业从原天津天海引进的
球员多达两位数。

“比赛没有其他的附加意义”

一线队报名中的裴帅、郑达伦、宋
株熏、张源、刘越、孙可、糜昊伦、徐浩
峰、张鹭等球员都是今年直接从原天
津天海队引入的。王永珀之前也曾在
天津天海前身天津权健效力过。李源
一和最新引进的外援普拉利甘吉以前
都是天津泰达的球员，甚至连队长郜
林都曾在赛季初跟随天津天海队训练
过。天津元素的球员足以组成深圳佳
兆业队的首发阵容。当然，俱乐部总经
理丁勇与天津足球的恩怨，更是天津
元素的重中之重。
正是因为这些，使得这场比赛被

冠上了“另类天津德比”的标签。但深
足上下对这样的说法并不看重。有内
部人士表示，所谓的另类天津德比，都

是外界为博眼球而进行的操作，教练
和球员并不会因此受到影响，大家都
只是把它当成一场和其他比赛一样的
普通联赛。“如果要说和泰达的这两场
比赛的重要性，那就是赢了我们就保
级成功，实现了目标，除此之外，没有
其他附加的意义。”

踢完第一阶段比赛后，深圳佳兆
业队在9月29日至10月3日期间放假，10
月4日重新集合，开始备战第二阶段的
比赛。经过一周的备战，球员们的状态
逐渐提升。但留给新帅小克鲁伊夫的
时间还是太少。

归化特谢拉一事三缄其口

球队还在征战第一阶段中超比赛
时，深圳佳兆业俱乐部便已开始谋划
明年的引援工作了。新外援普拉利甘
吉是前任主教练多纳多尼力主引进
的，其能力也得到了小克鲁伊夫的认
可，因此明年会留在队中。除此之外，
俱乐部也在联系中意的外援。

哥伦比亚国脚金特罗就是俱乐部

高层极力要引进的球员。前段时间，阿
根廷和哥伦比亚的媒体相继爆料称，
金特罗将转会深圳佳兆业。据了解，金
特罗与深足俱乐部至今还未正式签
约，双方在一些合同细节上还存在分
歧，但不影响大方向，因此，金特罗最
终归属深足的可能性极大。

此外，俱乐部高层向集团推荐了
原巴西国脚帕托。帕托曾在天津权健
效力，其能力早已得到中国球迷的认
可。不过，帕托的问题在于年龄，明年
帕托将32岁，而深足希望引进的外援
在28岁以下。

有传闻称，深足还希望归化现苏
宁外援特谢拉。不过，对于这个传闻，
深足人士称不知情。特谢拉明年将满
足在中国连续居住满五年的条件，具
备了归化的条件，并能够代表中国队
出场比赛。若能得到特谢拉、帕托，再
加上金特罗，深足的外援含金量将得
到极大提升。但深足如今并不愿意多
谈外援的事，俱乐部不希望因为明年
引援的事，而影响球队现在的备战。

避谈“天津元素”
归化特谢拉？深足：这事明年再提

钦点蒋圣龙，王宝山压力依然很大

目标“降温”，野心不减

天津球迷将保级希望寄托于苏亚雷斯（左）

普
拉
利
甘
吉
（左
）在
泰
达
效
力
期
间
被
称
作
“勇
敢
吉
”


